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上海台球赛事重启

“美设杯”率先打响俱乐部赛
9?26日，由上海市第三届市民运动会组委会主办，徐汇

区体育局、上海市台球协会、敦赫（上海）体育发展有限公司
承办的上海市第三届市民运动会2020年“美设杯”，第五届
上海市台球俱乐部联赛（斯诺克）总决赛在上海金磐桌球俱
乐部打响，12支沪上台球劲旅汇聚一堂，均派出了最强阵容，

争夺本年度 “台球俱乐部桂冠”的头衔。 这也是疫情进入常
态化管理后，沪上的第一个大型台球赛事。

本版撰稿 实习记者 胡伟凡

俱乐部联赛是上海市台球协会近
几年来赛事创新的成功案例之一，历
经多年打磨培育，赛事已经成为沪上
台球俱乐部交流切磋的固定平台，受
到俱乐部和广大球员的一致好评。今
年以来，由于受到疫情的影响，上海的
台球比赛一直处于停顿状态，俱乐部
联赛作为疫情后的第一项正规比赛，
组织工作和报名工作受到各大俱乐部
的充分重视，参赛热情比往年更加高
涨，如星伟俱乐部、绅士俱乐部都派出
了两支以上的参赛队伍。在队员选派
上，各家俱乐部也都全力以赴，亮出了
自己的家底，选派实力最强的会员出
战，排兵布阵也着实花了不少心思，力
求在比赛中取得好成绩。正如一位俱
乐部经营者所言，疫情过后，上海台球
市场急需一场正规的、有分量的赛事
来振作士气，俱乐部联赛恰逢其时，同
时赛事的举办对经营性俱乐部来说，
也是一件好事，通过比赛起到了凝聚
会员的积极作用。
历时一个月的预选赛，晋级总决

赛的12支队伍已全部产生，他们分别
是潘晓婷队、丁俊晖队、品度队、星伟

愚园1队、球友荟队、绅仕2队、星伟中
春队、金磐队、睿弗利队、绅仕1队、精
准队、星伟愚园2队，其中不少是历年
比赛的传统强队，也有像球友荟队、金
磐队那样首次参赛就杀入总决赛的
“黑马”队伍。总决赛采用七盘四胜的
单败淘汰赛制，每一场、每一盘都是关
系到最终名次的关键战役。
比赛严格执行市体育局《关于印

发本市常态化疫情防控期间体育赛事
举办指引的通知》的相关规定，所有人
员进入比赛场馆时须进行体温检测、
出示本人随申码，并做好人员信息登
记工作，不符合要求者不允许入内。球
迷一律不得进入比赛场地，工作人员
凭参赛证件进入比赛场地，并必须全
程佩戴口罩。
作为特殊时段下的“启动之战”，

比赛得到社会各界的大力支持，上海
美设国际货运有限公司倾情冠名，徐
汇区体育局、徐汇社体中心等，都对比
赛的举办提供了支持与帮助。
在最后的决赛中，绅仕1队一度在

大比分1比3落后的不利局面下，最终4
比3逆转战胜丁俊晖队。

12支球队闯进总决赛

“绅仕1队”摘得桂冠

从2016年起，上海美设国际货运
有限公司为沪上的斯诺克爱好者们增
添了一个全新的赛事———上海市台球
俱乐部联赛。从那时起，“美设杯”就成
为了沪上各台球俱乐部互相切磋的平
台。
今年在抗击新冠肺炎疫情转为常

态化防控的背景下，上海市台球协会
为赛事的顺利举办做出了诸多努力。
早在疫情期间，上海台球协会就对全
体会员致公开信，鼓励大家要对今年
的比赛抱有希望，台球协会会尽全力
在合适的时间保障赛事进行。“我们始
终坚信没有一个冬天无法逾越，没有
一个春天不会到来。”信中写道。
除了鼓励协会会员外，上海台球

协会在疫情期间依旧通过各种办法为
疫情后的比赛做准备，上海市台球协
会会长、上海美设国际货运有限公司
董事长葛善根说：“我们国家在党和中
央的领导下面，完全控制了疫情以后，
我们就很有信心要把这个赛事举行下
去。在这次疫情当中，大家听党中央的
话，宅在家里不出门，但是我们没有放
弃组织赛事的基本工作，都用网络相
互之间沟通，利用先进的科学技术，调
整我们的赛事目标，以及时间的节点，
所以我们采取网上联络以及视频会
议，陆续制定了今年赛事一些基本的

内容。”
本次比赛，赛事组织工作更加仔

细严谨，面对来之不易的新一届赛事，
抓好比赛全程中的疫情防控工作依旧
是重中之重。“首先我们在比赛当中和
比赛场馆以及各个俱乐部都通知要求
了很多防疫的必要措施，场馆要消毒，
球员使用的球杆、以及球都用消毒水
进行了消毒。”葛善根说。与此同时，本
次比赛也一如既往地保障比赛本身的
对抗性和精彩度，让这项喜闻乐见的
台球赛事发挥应有的作用，为上海台
球的进步作出有益的促进。

对于接下去台球协会的安排，葛
善根表示由于台球这项运动具有场地
更加灵活的运动特性，在疫情得到控
制后，台球协会积极和沪上各家俱乐
部展开交流，通过台球这项运动激发
民众的热情，激发他们对体育锻炼的
向往。“台球是上海市民喜闻乐见的一
项运动，上海市民对台球赛事都积极
参与，所以我们作为协会来说一定要

把它组织好，让这些热情永远地存在，
不能让它消失。同时这项运动我认为
是符合市民的一种需要，所以协会做
了大量的这方面的工作，去展开这种
灵活多变的运动。”葛善根说。

未来，上海台球协会还将举办市
级“银企杯”、“高校赛”、“青少年赛”等
多项赛事，至于几项全国赛：全国青年
锦标赛、全国青少年美式台球锦标赛
等将延期至2021年进行。“因为疫情打
乱了我们去年年底的计划，但是我们
克服了这个困难，现在市级比赛已经
逐渐恢复，但全国赛以及世界赛还要
看情况，目前计划是推后到明年。”葛
善根说道，同时他也对未来上海台球
的发展有着美好的憧憬。“2020年是
个特殊的年份，上海台球也在困难中
前行，随着比赛的逐步恢复，我相信我
们已经度过了最困难的时光。我们更
相信，在社会各界的共同关心下，在协
会和全体会员的努力下，上海台球一
定会迎来更美好的发展。”

和如今职业赛场一样，本次比赛
中担当中流砥柱的仍是年过不惑的
选手，他们的球龄都在10年以上，有
的甚至超过了20年，邬锦泉就是其中
之一。自1998年就参加这项运动的他
如今已是第四次参加“美设杯”。谈及
这些年的坚持，他表示自己对这项运
动已经有了一种情怀。“我刚开始接
触的时候就是斯诺克，到现在黑八、
九球都已经不打了，但是斯诺克一直
坚持到现在。因为这项运动可以锻炼
我的心态、毅力以及自身的稳定度。”
邬锦泉说。
有着20年球龄的邬先生在赛场上

已经是一名“老将”，“我在2000年就
开始打比赛了，那时候每一年都有10
场到12场的个人排名赛，我是场场参
加，每个月基本上有一场。当时参加比
赛的原因也很简单，就是觉得有很多
跟自己水平差不多，甚至说水平比自
己好的，自己也是抱着一种学习的态
度过来。”邬锦泉说。聊道自己参加“美
设杯”的原因，他表示自己也是偶然看
到报名的通道，就果断报名了：“当时
是和我同学在外面看到这项赛事的报
名通知，就两人一起报名参赛了，这个
比赛也能体现团队精神，包括根据不

同的对手，安排不同的出场顺序。”
走上工作岗位后，出来打球的机

会就渐渐少了许多，“现在因为上班以
及顾家，在休息的时候会出来打球，每
周大概练个两三次球。”邬锦泉说。在
疫情得到控制，生活逐渐回到正常轨
道后，他也迫不及待地去球馆找找之
前的感觉，“那段时间去球馆都不用约
朋友，因为大家都憋了很久了，在那段
时间大家基本上在球馆都碰得到。这
次比赛也和及时雨一样，让我们重新
找到比赛的状态，接下来台球协会的
比赛我也准备报名参加。”对于本次比
赛的目标，他表示还是希望和队友一
起捧起今年的冠军奖杯。

与邬锦泉不同，汪旻参加这项运
动的契机是因为他的父亲，“我父亲叫
汪文杰，是一名台球教练，从小他就培
养我在这方面的兴趣，我自己也喜欢
这项运动。因为斯诺克是在体育运动
中比较文雅的一种，对自己也起到一

种锻炼身体的作用。”在球台上，汪旻
屡次打出精彩进球，对于自己能有良
好状态他表示并不意外，“疫情后我经
常去朋友球馆里练球，期待自己能在
比赛中尽量发挥出自己的真实水平，
以此来帮助球队。”

经典赛事回归
成年组比赛稳步推进

沪上选手憋久了
赛事就像及时雨

我们始终坚信没有一个冬天无法逾越，没有一个春天
不会到来。 ———疫情期间，上海台球协会致全体会员的公开信“


